

100.000 hombres harán mañana Presidente a Teodoro Picado

LO ELEGIRA LA COSTA RICA LIBRE



LICENCIADO DON TEODORO PICADO

Su Gobierno será un gobierno del pueblo, para el pueblo y por el pueblo. Bajo su mandato Costa Rica iniciará su transformación. Por eso los hombres de la Costa Rica del futuro lo convertirán en presidente de la República.

En un desfile monstruo todo el pueblo de Costa Rica reafirmará su decisión de luchar por una patria mejor organizada

LAS LEGIONES INVENCIBLES DEL BLOQUE DE LA VICTORIA SE ABRIRAN PASO, A COMO HAYA LUGAR PARA SALIR DE UN PASADO DE MISERIA E IGNORANCIA

Bailes populares en la Plaza del Pacifico y frente al Teatro Libano.
Desfile de bandas por las calles de la ciudad.
Pruebas acrobáticas de los aviones del Bloque de la Victoria sobre todas las ciudades y pueblos de la Meseta Central.
A la una de la tarde gran match de foot ball en el estadio nacional entre los seleccionados puntarenenses y limonenses del Bloque de la Victoria, dedicado a Teodoro Picado.
A las 2 y media de la tarde, organización del desfile desde el aeropuerto a lo largo del Paseo Colón.
A las 4 de la tarde el pueblo de Costa Rica, reunido en la Plaza España, escuchará los discursos de Manuel Mora y de Teodoro Picado.

OBREROS, CAMPESINOS, EMPLEADOS, ESTUDIANTES, INDUSTRIALES PROGRESISTAS, INTELLECTUALES, PEQUEÑOS PROPIETARIOS: DE VUESTROS VOTOS DEPENDE LA SALVACION DE LA PATRIA

Con León Cortés tendremos los viejos salarios de hambre y los precios ruinosos. Con Teodoro Picado, el programa del Bloque de la Victoria hará una Patria Libre de miseria y de ignorancia

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

SABADO 29 de Enero de 1944 — Edición N° 576

QUITATE DE NUESTRO CAMINO, LEON CORTES LOS TRABAJADORES DE COSTA RICA HAN INICIADO SU MARCHA HACIA EL FUTURO Y NO SERA UN CAUDILLO REACCIONARIO EL QUE VA A DETENERLOS

ESTA ES LA CANCION QUE DEBE IR ENTONANDO EL BLOQUE DE LA VICTORIA EN EL DESFILE DEL DOMINGO

Costa Rica, Costa Rica dice no, a León Cortés Costa Rica va segura con Teodoro y con Manuel.

¡Viva, viva el Presidente Rafael Angel Calderón Presidente de su pueblo vencedor de la reacción.

NUESTRAS FUERZAS SE MULTIPLICAN; DE LAS MONTAÑAS DE SAN ISIDRO DEL GENERAL SURGEN COMPAÑEROS QUE LEVANTAN NUESTRA BANDERA; SURGEN COMPAÑEROS QUE PONEN SU FUERZA A LA PAR DE NUESTROS HOMBRES Y LUCHAN POR TRANSFORMAR NUESTRA QUERIDA PATRIA

Una nueva célula funciona en San Isidro del General. Con la reciente visita del c. Luis Carballo a ese lugar tuvimos oportunidad de apreciar como los trabajadores de nuestro país abren su conciencia y prestan su ayuda para trabajar y luchar por las consignas del Partido de la clase trabajadora.
Nuestros compañeros tienen ya una Agencia que circula 55 números de nuestro periódico TRABAJO.
Y en la Célula hay ya 20 miembros.
El Secretariado General está en manos de nuestro c. Franklin Chacón y los demás: c. Eduardo Gutiérrez, secretario sindical.
c. José Francisco Morales, secretario propaganda.
c. Sonia Salas, secretaria actas.
c. Francisco Alfaro Salas, secretario finanzas.
c. Sergio Rojas, secretario campesino.
Compañeros de San Isidro del General, nuestro Partido os da la bienvenida a sus filas y confía en vuestras fuerzas de trabajadores que os harán dignos militantes de "Vanguardia Popular".

POR SU VOZ HABLARA EL PUEBLO



LICENCIADO DON MANUEL MORA VALVERDE

Manuel Mora Valverde hablará mañana domingo en la plaza España. Su voz será la voz del pueblo de Costa Rica. Todos los trabajadores se sentirán ese día representados por su dirigente más genuino y destacado. La esperanza del pueblo por un futuro mejor, encuentra en él su mejor adalid.

CON LAS PALAS AL HOMBRO

SAN JOSE NO SERA NICOYA

VUESTRO PUEBLO ES, SIN DUDA, UNO DE LOS QUE EN AMERICA TIENEN MAS PROFUNDA Y FIRME CONCIENCIA DEMOCRATICA

Hemos realizado importantes asambleas juveniles que por su entusiasmo y claridad en las intervenciones me denunciaron la existencia de una juventud capaz, consciente y progresista

Dijo para TRABAJO el estudiante argentino César Cascallar:

"Considero que el de Costa Rica es uno de nuestros pueblos americanos con más firme conciencia democrática" — nos declaró ayer el señor César A. Cascallar, dirigente de la juventud argentina y miembro del Comité Ejecutivo de la Conferencia Continental de la Juventud por la Victoria celebrada en Julio del pasado año en la ciudad de México con la participación de 428 delegados en representación de 14 países y el patrocinio de 7 gobiernos americanos, entre ellos el nuestro.
Conociendo la enorme importancia que la Conferencia de México había tenido para el crecimiento de los movimientos de unidad patriótica de las juventudes en nuestro Continente, hicimos la entrevista a este joven dirigente americano como un aporte más de nuestro periódico al desarrollo y consolidación de un fuerte movimiento de la juventud costarricense que tanta falta hace como puntal indispensable para el progreso creciente de nuestra querida República.
¿Cuál es su primera impresión al visitar nuestro país?, le preguntamos.
Inmediatamente, denotando la sinceridad de sus palabras, nos contestó:
—En primer término de Pasa a la pág. 4

tigarán mañana implacables al infame corte-el matón quiere imponerse, cien mil puños castigarán mañana implacables al informe cortesista que se atreva a deslucir nuestro acto

No hacemos amenazas sino que decimos muy claramente que los cien mil hombres que desfilarán mañana por la capital no están dispuestos a tolerar provocaciones

El cortesismo ha asesinado ya en esta campaña a cinco hombres. La sangre de cinco trabajadores mancha la frente de León Cortés. Por eso, en vísperas de la manifestación más significativa de nuestra historia, no vamos a tolerar ninguna clase de provocaciones.

Si el provocador acecha, si el asesino ronda, si el matón trata de imponerse, cien mil puños castigarán mañana implacables al infame cortesista que trate de deslucir nuestro acto.

San José no será Nicoya. Mañana no tendremos

Los campesinos de Costa Rica desfilarán mañana con las palas al hombro. Las palas son sus instrumentos de trabajo. Con ellas se ganan la vida. Las traerán mañana porque quieren rendir así un homenaje, un canto del trabajo, a los dos hombres sobre los que se asentará la Costa Rica nueva: Teodoro Picado y Manuel Mora.

Esos campesinos que mañana desfilarán palas al hombro, son los mismos que han recibido con el actual gobierno mejores salarios, ley de esquilmes, ley de parásitos, reparto de tierras, precios seguros para la agricultura, pago de los días feriados, descanso anual, atención en sus enfermedades, protección en su vejez.

Por todos esos derechos que han conquistado, los campesinos costarricenses saben que el futuro de sus hogares depende de esta elección. Por eso ellos harán presidente a Teodoro Picado, para que no llegue León Cortés y eche al canasto de la basura todas estas leyes.

Palas al hombro: ese es el mejor lema, la mejor divisa, de la Costa Rica del futuro.

otro Herminio Alfaro, otro Luis Villegas, otro Santos Villegas, otro Pedro Guevara, otro José Aguilar.
El pueblo mañana se dará a respetar.

UN PUEBLO ABATIDO POR LA MISERIA no podrá ser jamás un pueblo libre

Quien ha gobernado con las puertas de la Casa Presidencial abiertas a todos los costarricenses y no ha querido desvincularse en ningún momento de su arraigo, de su consejo y de su colaboración, tiene derecho a manifestar, como ahora lo hago, que experimenta una profunda e indecible satisfacción al dirigirse a sus conciudadanos de todo el país en esta hora histórica, con la llaneza y la lealtad que han sido normas invariables de su vida.

Todos los costarricenses han podido darse cuenta de que he venido soportando, durante varios meses, una campaña de calumnias y de ataques groseros e irrespetuosos sin precedentes en toda la historia del país.

Abusando hasta lo indecible de la libertad de prensa y de palabra mantenida y sostenida a pesar de todas las provocaciones, los adversarios del Gobierno que presido han llegado en los últimos días a extremos que reclaman una advertencia enérgica e inaplazable.

Está terminando la campaña política; consecuentemente, nadie podrá alegar con honradez que se haya entorpecido la propaganda de cualquiera de los partidos en lucha si el deber me obligara a adoptar medidas oportunas para que la audacia delictuosa dominante en ciertos oradores y escritores sea frenada y su actividad ceñida en el futuro, a normas de decencia y de lealtad cívica. Acepto que se me ataque como Gobernante y como ciudadano. Estoy de acuerdo en que se analicen mis actos de Gobernante. Pero no puedo ver impasiblemente que, con el pretexto de hacerle oposición al Gobierno, sean saltadas las vallas de la ley y se ejerciten maniobras para ensangrentar al país y para provocar intervenciones extrañas. Eso, quiero decirlo con la más categórica de las expresiones —no lo consentiré jamás.

Siguiendo una táctica totalitaria de tipo inequívocamente internacional, me hacen mis adversarios el cargo de haberme entregado al comunismo y se esfuerzan por hacer creer que nuestra patria está a punto de convertirse en una república soviética. Por este camino buscan dos cosas: desunir la familia costarricense avivando la hoguera de una lucha de clases que perfectamente podemos atenuar en Costa Rica hasta conseguir una verdadera colaboración entre el capital y el trabajo, y difundir alarmas internacionales buscando una intervención de fuerzas temerosas de que nuestro país se sovietice. Tal maniobra podríamos dejarla pasar y considerarla como una de las tantas formas de hacer políti-

MI GRAN DELITO CONSISTE EN HABER QUERIDO LIBERTAR A MI PUEBLO DE LA ESCLAVITUD ECONOMICA

La guerra contra el totalitarismo es guerra contra la injusticia social. Es guerra contra la opresión que se basa en la fuerza de las armas o en el poder financiero



SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA DOCTOR CALDERON GUARDIA

Dijo antenoche el Presidente de los costarricenses en su sensacional mensaje

quería en nuestro país, si no hubiésemos tenido oportunidad de observar cómo ha estado o punto de dar frutos de tragedia para nuestra patria.

He explicado muchas veces el verdadero y honrado sen-

NO CONSENTIRE JAMAS QUE SE TRATE DE ENSANGRENTAR AL PAIS

¿Quiénes han sido los provocadores? ¿De dónde han salido los insultos las piedras y los tiros? ¿A qué filas pertenecían los hospitalizados y los muertos? La respuesta está en todos los labios sin excepción

tido de la política social de mi Gobierno. He demostrado, con argumentos y con hechos, que no soy ni podré ser nunca comunista. Mi único delito, el que cobran implacablemente mis enemigos, consiste en haber querido libertar a mi pue-

blo de la esclavitud económica en que vive, mediante una legislación justa y moderada, fruto como es de la más pura filosofía cristiana. Mis actuaciones en el terreno social responden a convicciones profundas de mi conciencia y a enseñanzas de mi cultura, y por eso he dicho y repito que las defenderé como gobernante, usando todos los recursos a mi alcance, y que las defenderé en la llanura con la misma fe y con la misma tenacidad. Estoy absolutamente convencido de que la democracia no puede tener por base la injusticia social. Un pueblo abatido por la miseria no podrá ser jamás un pueblo libre. La organización social de las naciones que aspiren a una verdadera democracia tiene que sufrir modificaciones en el intento de garantizar, a todos los seres humanos, seguridad; y la seguridad, como lo ha explicado admirablemente el Presidente Roosevelt, consiste en una serie de garantías económicas: trabajo útil y remunerativo en las haciendas, industrias, oficinas y centros de producción en general; salarios que permitan al trabajador alimentarse, vestirse, educarse y descansar; organización de los mercados, capaz de asegurar al agricultor precios de prosperidad; libertad para que el comerciante honrado pueda moverse en una atmósfera exenta de monopolios internos y externos; casa segura y confortable para todos los hogares; protección para todos los desvalidos en los grandes riesgos de la vida; cultura al alcance de las capas más humildes de la sociedad. Este es mi ideal; este es el ideal que inspira la obra social de mi Gobierno. Y para mí ha sido sumamente honroso y placentero confirmar, leyendo el último gran discurso del señor Presidente de los Estados Unidos de Norte América, que el hombre que más decisivamente va a influir en la reconstrucción de nuestro continente y aún del mundo en la post-guerra, tiene el mismo concepto de la democracia y de la libertad. Y es curioso que el gran Presidente Roosevelt también haya tenido necesidad de defenderse en su país de cargo de comunista que le han formulado voceros de fuerzas retrógradas y oscurantistas. Casi podría afirmarse que hay una como consigna emanada de un mismo centro directriz y esgrimida por intereses semejantes en todos los lugares de la tierra contra los pueblos y los gobernantes que se han unido para luchar contra los despatismos económicos que se engendran en los grandes desequilibrios sociales.

Para asentar la paz futura sobre bases inconvencibles, es necesario reorganizar las sociedades sobre bases de mayor —Pasa de la pag. TRES

EN EL ANIVERSARIO DE LA MUERTE DE LENIN



Lenin vives aún con más fuerza que todos los hombres que hoy viven en la tierra.

VLADIMIRO MAIACOVSKI

noches, un hombre o una mujer, o muchos hombres o mujeres reunidos, como a El le gustaba, pensando; leyendo, hablando, escribiendo, de este Hombre, de LENIN.

Hoy, y ayer, y en todo este enero de 1944, y desde hace mucho tiempo y muchos años, los hombres y las mujeres del mundo, piensan en El y piensan con El y sienten su pensamiento vivo y su visión "que vio lo que el tiempo oculta", penetrarlos, subyugarlos, dirigirlos, como penetró y dirigió a todo un pueblo, a un haz de pueblos, inmenso como el océano, hacia la nueva vida, hacia la aurora, hacia el "MILAGRO". ¡El más humano y prodigioso de los milagros!

Durante mucho tiempo, durante siglos, durante milenios, la humanidad espera, sueña, tiene hambre y sed de justicia, sufre.

Pero LENIN no es un soñador, aunque sueña; no espera más, aunque lo espera todo: no tiene más hambre de justicia, porque es el realizador de la justicia y rechaza el sufrimiento porque sabe que el bien es alegría. El es el realizador del humano que no teme la realidad ni las pequeñas cosas terrenales. El vislumbra las grandes realidades y no sueña: CREA.

Crea un mundo. El mundo en que lo grande se realiza. En que se realiza lo esperado, el sueño milenario de la humanidad.

Los que no creen, los que nunca sueñan, los que no esperan, ni sufren, los hombres que viven pegados a su gamella, miran hoy atónitos su mundo. Aun, algunos, tratan de volver los ojos, o de levantar humaredas, densas humaredas, para no mirar. Pero allí está, fuerte, grandioso, deslumbrador, teñido en sangre, pero invencible, allí está para siempre, el mundo de LENIN. Y LENIN crece —más, que lo más grande—, sencillo y sabio, astuto y bueno, humano y sobrehumano— y su sombra no, su luz, abraza toda la tierra!

Y de la tierra abrasada sube, como una plegaria, de millares de millones de labios, la palabra profética de Maiaevski:

"LENIN, hoy estás más vivo que todos los vivos que andan por la tierra!"



Mañana Domingo: Soberbio Baile en EL CENTRO CULTURA SOCIAL

EL SITIO IDEAL PARA DIVERTIRSE! LO CONOCE TODO EL MUNDO!

En San Juan de Tibás, el Club de las fiestas alegres y encurridas. NO FALTE USTED

AMENIZADO POR LA ORQUESTA MURILLO

Vaya confiado con su novia! Lleve a sus amigos! Invite a sus parientes, el ambiente de cultura y respeto hace de este CENTRO el lugar predilecto para para pasar una TARDE AL EGRE

LA INVICACION ES ESTRICTAMENTE PERSONAL PARA LAS SESORITAS! Es la mejor garantía que le ofrece este Centro.

RECUERDE: LOS PLATEADOS LO LLEVAN DE LA "A. B." HASTA LA PUERTA DE LA AMPLIA Y ELEGANTE SALA

Para quienes tengan conciencia, ponerse al lado del BLOQUE DE LA VICTORIA es deber IMPERIOSO

Dijo Adela Ferreto de Sáenz dirigiéndose a las mujeres de Costa Rica.

Mujeres de mi país: amigas, compañeras:

Me dirijo a vosotras como a compañeras y amigas para exhortaros a que nos prestéis toda vuestra ayuda, vuestro entusiasmo, no fervoroso, vuestra voz convencida, vuestro apoyo más firme en esta lucha en que estamos empeñadas y están empeñados nuestros compañeros, para lograr un avance real de nuestra Democracia; para empujar hacia un futuro más venturoso y más justo a nuestra pequeña patria, para que así, como hoy, en la Hora de la Guerra, formen el magno conjunto de las naciones unidas, que luchan por la justicia, mañana en la Hora de la Paz, forme, aunque pequeña, en el grupo, aún más heroico, de los que realizarán la justicia y que abrirán para el mundo la Nueva Era del Hombre del Pueblo.

Se dice que esto es política que la política es algo sucio, y que las mujeres no debemos contaminarnos interviniendo en ella.

Veamos, primero, si es verdad lo de que la política es algo sucio, una porquería, como dicen con olímpico desdén muchas damas y muchos caballeros respetables. Tengo para mí, que la política, la que no trata del interés personal de tal o cual caudillo, de tal o cual bando, sino de los intereses de todo un pueblo, de los derrotados que informarán y encausarán la vida y las relaciones del conjunto social, no es ninguna porquería, sino asunto de profundo interés para cada ciudadano, para cada miembro de la sociedad. Esos señores que dedicados a una MAGNA LABOR, desdeñan la política, porque los pueda contaminar, tienen para mí una gran semejanza, con los anacoretas que encontraban que, para no contaminarse debían renunciar a la vida en común con sus semejantes, y que sólo podrían ser gratos a Dios, lejos de los demás hombres. Quizá, sin embargo, tenían más sentido aquellos anacoretas medievales, que éstos de nuestro tiempo: Aquellos encontraron que vivir, vivir solos o rodeados de los demás, era un gran peligro, que se corría constantemente el riesgo de encenegar el alma. Y tenían más razón digo, que los señores apolíticos de ahora, pues, el verdadero peligro es vivir, porque, en dónde no corremos el riesgo de mancharnos? Por qué camino puede ir el ser humano, que no lo aceche el lodo? Hemos por esto de meternos en nuestra torre de marfil o de huir al desierto? Nunca! Eso más que virtud fuera cobardía. Y ya ha sido

probado hasta la saciedad, que así no se resuelve el problema. Que lejos o cerca, en torre de marfil o sobre el llano, unidos al montón, las leyes de la sociedad en que vivimos, las que nacen de sus relaciones económicas y de sus normas de convivencia, nos afectan indeleble y profundamente. Qué nos queda, pues, si no podemos apartar de nosotros la política? Qué nos va a quedar sino tomarla conscientemente en nuestras manos y hacerla avanzar de acuerdo con sus propias leyes por aquellos caminos que han de permitir que todos vivamos una vida más noble, y que el conjunto de nuestro pueblo alcance una etapa más alta de su desarrollo social.

LA LUCHA POLITICA Y LAS MUJERES

Pues en una lucha política de esa clase estamos empeñados, y si tal lucha es un deber de los ciudadanos, por qué no habría de serlo también de sus compañeras? Se ha dicho mil veces, y no voy a repetir razones que son más que claras, que lo que atañe a los hombres también a nosotras atañe, sobre todo si se trata de los hechos económicos-sociales. Yo, personalmente, como maestra en mis relaciones con mis compañeras y sobre todo con los hogares de mis alumnas, tengo que estar palpando constantemente, y sintiendo como en propia carne el aguijón de estos problemas. Es muy corriente oír en la Escuela, la, refiriéndose a la situación de hogar de una niña, expresiones como estas: "Cómo harán, tienen que pasar hambres, tantos niños y un sueldo tan raquítico!" Otras veces, no es la palabra la que hierde los oídos, sino la imagen de la niña pálida, pequeña, tímida, que espera ansiosa el poco de avena o la fruta que le da la Escuela. Si, tantas veces y en tantos lugares, la misma cosa! Y hemos de esperar que eso se remedie así, con un poco de avena y una fruta? Mezquino remedio aunque sea generoso! Como maestra, como educadora y por lo tanto como creadora de una futura Costa Rica, no he de querer ese futuro para mi país, no he de pensar que, infaliblemente los hijos de los trabajadores, han de estar mal alimentados, vivir en sucias casuchas sin aire y sin belleza y vestir andrajos. No, y mil veces no! Eso ha de remediarse, y el remedio ha de ser,

—Pasa a la pag. CUATRO

EL SECRETARIO DE FINANZAS DE LA URUCA, RINDE UN INFORME

Uruca 26 de enero de 1944

Inspección General de Trabajo.—San José.

Sr. director de TRABAJO.

Presente.

Señor de mi consideración: Mucho le agradeceré que me publique en el periódico a su cargo el siguiente resumen del informe que sobre finanzas rindió el secretario respectivo del Sindicato Agrícola de La Uruca en su última asamblea general que es como sigue:

Entradas totales del 1º de enero al 31 de diciembre de 1943 ₡ 1296.75

Salidas habidas durante el mismo lapso 832.40

Saldo en caja ₡ 464.35

Desiderio Chaves O.

Secretario General.

SEGURO DE VIDA

AL ALCANCE DE TODOS

Los Trabajadores

Pólizas Populares de ₡ 0.25 y ₡ 0.50 SEMANALES

Un agente del Banco cobra las primas a domicilio. No se requiere examen médico.

BANCO NACIONAL DE SEGUROS

MUJERES DEL BLOQUE DE LA VICTORIA: nuestra columna de la nueva Costa Rica se reunirá en el PASEO COLON: DE LA ESQUINA DE POLINI 100 VARAS AL OESTE



Millares de campesinos inundaron la plaza de Naranjo en demostración de repudio a Cortés. Ya su pandilla de terroristas; y de aprobación plena a la política y al programa del Bloque de la Victoria. El pueblo quiere la Presidencia de Teodoro Picado

EL PARTIDO DEMOCRATA JEFEADO POR LEON CORTES, POR SU TENDENCIA GENERAL Y POR SU ACCION POLITICA, ES DE CABO A RABO, EL FRAUDE MAS GRANDE QUE HISTORICAMENTE SE HA FORJADO CONTRA EL PUEBLO DE COSTA RICA Y SU MEJOR PORVENIR.

SASTRERIA
Hermanos Montero
 Frente al TEATRO ADELA
 TELEFONO 5 2 3 7
 En formación la "SERIE LONDRES"

UN PUEBLO ABATIDO POR...
 Viene de la página DOS
 justicia y de una producción mejor equilibrada.
 Los hombres necesitados, —observa con mucho acierto Roosevelt— no son hombres libres. Un pueblo hambriento y su trabajo da la pasta de que se hacen los despotismos de tipo nazi o fascista. Nuestro deber es eliminar toda posibilidad de esclavitud a fin de que no resulten estériles los inmensos sacrificios que hoy están realizando las naciones democráticas en guerra.
 La guerra contra el totalitarismo es guerra contra la injusticia social; es guerra contra la opresión que se basa en la fuerza de las armas o en el poder financiero. Por eso, es guerra que debe librarse en dos frentes: en el externo contra los ejércitos totalitarios, y en el interno contra las fuerzas de la reacción. Nuestro país, pequeño como es, apenas ha podido dar a las grandes potencias un aporte modesto en su lucha contra las hordas hitleristas. Pero lo ha dado sin vacilaciones y con lealtad y lo seguirá dando sin escatimar un sólo sacrificio. En la interno tenemos la convicción de que también lo ha dado, lo está dando y lo seguirá dando sin temor a las maniobras antipatrióticas de las fuerzas totalitarias que se agitan en la entraña misma de nuestra patria, con las caretas que, en cada ocasión les impongan sus sombríos intereses y las fuerzas de las circunstancias.

El cortesismo ha hecho un llamamiento a sus partidarios y partidarios a vigilar las elecciones, por qué no vigiló con igual celo a su ministro Luis Fernández quien patrocinó contra los votos del pueblo un robo con escalamiento y le arrebató así al pueblo un diputado libremente electo? Señores cortesistas y señoras cortesistas, recuerden que no hay que nombrar la soga en la casa del ahorcado!
 Pero examinemos un poco más la conducta del cortesismo en relación con su puritanismo mentiroso ante los fraudes electorales: el fraude electoral es reprochable porque es extorsión de la voluntad popular y constituye así un ataque directo a los principios de la democracia. Y cuál es la página DEMOCRATICA que ha venido escribiendo el llamado Partido Democrata? En primer lugar tenemos que en ese partido, sin protesta de su parte, actúan y están actuando, y hasta tienen puestos de dirigentes, fascistas, nazis y falangistas tanto del país como extranjeros; bien sabido es que si todos los cortesistas no son nazis, TODOS LOS NAZIS SON CORTESISTAS. Y este sólo hecho es una traición descarada a la democracia, y no sólo a la del país, sino a la del Continente y a la del mundo.
 ¿No es un FRAUDE verdadero que el partido que se hace pasar por Democrata sea precisamente el que encubre a la Quinta Columna Nazi?
 El sufragio popular es el acto final en que la ciudadanía consciente y libre decide delegar su poder en aquellos ciudadanos que a su juicio deben formar el gobierno de la República. Y para que el sufragio sea realmente eso, es indispensable que el ciudadano haya tenido oportunidad amplia de formarse su criterio político a fin de votar a conciencia. Impedir que el ciudadano se forme ese criterio, es un FRAUDE contra la democracia. Ahora bien, la presente contienda electoral tiene como esencia el mantenimiento de la legislación social y su afianzamiento, y no simplemente la renovación de los poderes públicos. El pueblo va a votar por que la política social del doctor Calderón Guardia se mantenga y se amplíe o porque esa política se anule. El cortesismo repasa a la pág. CUATRO

El cortesismo ha hecho un llamamiento a sus partidarios y partidarios a vigilar las elecciones, por qué no vigiló con igual celo a su ministro Luis Fernández quien patrocinó contra los votos del pueblo un robo con escalamiento y le arrebató así al pueblo un diputado libremente electo? Señores cortesistas y señoras cortesistas, recuerden que no hay que nombrar la soga en la casa del ahorcado!
 Pero examinemos un poco más la conducta del cortesismo en relación con su puritanismo mentiroso ante los fraudes electorales: el fraude electoral es reprochable porque es extorsión de la voluntad popular y constituye así un ataque directo a los principios de la democracia. Y cuál es la página DEMOCRATICA que ha venido escribiendo el llamado Partido Democrata? En primer lugar tenemos que en ese partido, sin protesta de su parte, actúan y están actuando, y hasta tienen puestos de dirigentes, fascistas, nazis y falangistas tanto del país como extranjeros; bien sabido es que si todos los cortesistas no son nazis, TODOS LOS NAZIS SON CORTESISTAS. Y este sólo hecho es una traición descarada a la democracia, y no sólo a la del país, sino a la del Continente y a la del mundo.
 ¿No es un FRAUDE verdadero que el partido que se hace pasar por Democrata sea precisamente el que encubre a la Quinta Columna Nazi?
 El sufragio popular es el acto final en que la ciudadanía consciente y libre decide delegar su poder en aquellos ciudadanos que a su juicio deben formar el gobierno de la República. Y para que el sufragio sea realmente eso, es indispensable que el ciudadano haya tenido oportunidad amplia de formarse su criterio político a fin de votar a conciencia. Impedir que el ciudadano se forme ese criterio, es un FRAUDE contra la democracia. Ahora bien, la presente contienda electoral tiene como esencia el mantenimiento de la legislación social y su afianzamiento, y no simplemente la renovación de los poderes públicos. El pueblo va a votar por que la política social del doctor Calderón Guardia se mantenga y se amplíe o porque esa política se anule. El cortesismo repasa a la pág. CUATRO

PARA UN TRAJE ELEGANTE, Y SERIEDAD EN EL TRATO, NO LO DUDE, BUSQUE SU SASTRERIA
LA ULTIMA MODA
 PROPIEDAD DE HAROLD NICHOLAS
 Frente al Palacio de Justicia.

EL MOVIMIENTO SINDICAL EN MARCHA

91 SINDICATOS AFILIADOS A LA C. T. C. R. INSCRITOS EN LA SECRETARIA DE TRABAJO
 Hasta este momento, la Oficina de Inscripción legal de Sindicatos, a cargo del c. Humberto González, ha inscrito ante la Secretaría de Trabajo 91 Sindicatos en todo el país. Este dato indica el intenso trabajo realizado por esa Oficina, la meritoria labor del c. González y la fuerza de masas de la CTCR. Quedan todavía numerosas organizaciones sin legalizar, pero en trámite de legalización.
 ron a la Secretaría de Trabajo los nombres de sus Secretarios Generales para proceder a la elección por medio de sorteo. Claro es que salieron electos los Secretarios del mayor número de sindicatos legalizados, que fueron los de la CTCR.
 Los obreros mineros de Abangares utilizan efectivamente su sindicato para defender sus derechos.
 El Sindicato de Empresa Minero de Abangares ha informado a la Secretaría General de la CTCR, sobre algunos triunfos logrados a través de su organización sindical. Entre ellos, se destacan los siguientes:
 Fué despedido el compañero Cecilio Cruz Arley, uno de los mejores activistas del Sindicato. Ante la Jefatura Política respectiva se planteó la demanda, lográndose un arreglo satisfactorio. El c. Cruz Arley volvió al trabajo.
 La compañía minera tropieza con la dificultad de la corriente eléctrica, que se supone a causa de un mal contrato firmado por la Compañía con los jefes de la Planta de Guacimal. Ocurrió que a veces se tiene las máquinas de elaboración de oro sin corriente eléctrica, sin que la Compañía recla-

EL PUEBLO SIGUE APORTANDO SUS CONTRIBUCIONES PARA VANGUARDIA POPULAR

ASI BARREMOS TODOS LOS INSULTOS Y CALUMNIAS DEL NAZI-CORTESISMO

J. Jiménez, de Limón 2 acciones	100.00
Arnoldo Mora 1 bono	5.00
Célula 7 Noviembre 1 bono	5.00
H. R. consiguió Manuel Mosca	25.00
Célula Herminio Alfaro 6 bonos	30.00
Célula Stalin 1 bono	5.00
Célula México en bonos	5.00
Célula Albizú Campos 1 bono	5.00

DE TURRIALBA

Rafael Sólis	10.00
Victor Manuel Arias	5.00
P. P. T.	10.00
Ismael Arias	5.00
José J. Gómez	20.00
Célula Empresa N° 2 en bonos	10.00
Célula 1° de Mayo 1 acción	50.00
Célula Fernández Güell bonos	10.00
Trabajadores del Cementerio Central	10.00
Puntarenas, en bonos	135.00

650.00 EN BONOS Y ACCIONES HA COLOCADO LA C. ROSA GARCIA
 El Partido felicita a esta abnegada compañera que así ayuda al triunfo del Pueblo de Costa Rica.

YA DIO UD. SU CONTRIBUCION AL PARTIDO DEL PUEBLO?

Ayude a derrotar a la reacción y al nazi-cortesismo! A quienes enviará su contribución?
 A Carmen Lira — Luisa González — y Manuel Mosca.
 Teléfonos: 5561 — 4579 — 1853
 Los compañeros Vanguardistas tienen tarjetas de bonos de 5.00 y 10.00.

COLA PARA CARPINTEROS
 En tabletas y en polvo, extranjera, calidad garantizada, a precios más bajos de plaza
 Bodega Madrigal S. A. TELEFONO 3787.
 APARTADO 829

MI GRATITUD PARA LA CAJA DEL SEGURO SOCIAL
 Me es muy grato dar, por este medio, las gracias a la Caja del Seguro Social, al Dr. don Alberto Oreamuno, y al personal de la Clínica Bíblica, por la atención esmerada que me prestaron en mi reciente operación.
 Sigifredo Guerrero Sosa

LA DEMOSTRACION MONSTRUO DE MAÑANA TIENE UN CARACTER DE FIESTA NACIONAL.

La mejor atención con los mejores precios en la más popular de las farmacias, tanto para el trabajador como para el público en general.
"LA FARMACIA IRIS"
 ARTURO CARBONI GRANADOS

CON ENTUSIASMO DEBEMOS CONCURRIR AL DESFILE. CON ATENCION DEBEMOS ESCUCHAR A NUESTROS ORADORES CON ALEGRIA DEBEMOS REGRESAR A NUESTROS HOGARES
 Es nuestra fiesta. Es la fiesta del Pueblo. Es la fiesta de la Costa Rica nueva que no quiere volver a un pasado de negra opresión.
 La demostración de mañana tiene que ser alegre. Porque tiene un carácter de fiesta nacional. Estamos librando una cruzada gigantesca para organizar mejor a nuestra patria.
 sus recursos naturales, para dar mayor justicia social al trabajador.
 En nuestra fiesta. Es la fiesta del pueblo. Es la fiesta de la Costa Rica nueva que no quiere volver a un pasado

CAFE INTERNACIONAL DE PAQUITO
 VUESTRO LUGAR DE CONFIANZA
 VISITELO
 75 varas al Norte de la Esquina N. O. del Mercado Central.
 PASO DE LA VACA

EN MISION TRACIONERA Y CORTESISTA

ANDA POR LOS ESTADOS UNIDOS EL PROFESOR DE "IDEALISMO" ROBERTO BRENES MESEN

POR SEGUNDA VEZ ESTE ERUDITO TEOSOFO TRACIONA A SU PATRIA

No ha cambiado Brenes Mesén: es el mismo que conocimos durante la tiranía de los Tinoco sirviendo incondicionalmente al aventurero Vayentine, representante en Costa Rica de intereses petroleros yanquis. — Hoy lo encontramos sirviendo a los intereses de la reacción costarricense.

Roberto Brenes Mesén el profesor de Literatura Castellana y predicador de ideales teosóficos, por segunda vez en su vida comete un acto de odiosa traición contra su Patria. La primera vez fué en tiempo de los Tinoco, cuando de la noche a la mañana se pasó con toda la maleta de su sabiduría a servir la tiranía que había derrocado por medio de un cuartelazo al Gobierno de don Alfredo González Flores. En son de defender los intereses de la Escuela Normal, logró que los Tinoco le dieran la Secretaría de Educación, y desde ella se prestó a las maniobras del aventurero Vayentine aquel que con oro hediondo a petróleo, vino a Costa Rica a comprar conciencias de Ministros, diputados, periodistas, etc. La caída de la odiosa tiranía tinoquista lo obligó a emigrar a los Estados Unidos en donde consiguió una cátedra en una universidad. Por más de veinte años permaneció en los Estados Unidos, y su nombre siempre se recordó en Costa Rica rodeado de una aureola de desprestigio. Cuando regresó, encontramos que por fuera, es decir en sus gestos y en sus palabras era el mismo profesor Teósofo e hipócrita que habíamos conocido, de maneras femeninas, que cuidaba sus manos como un tesoro de belleza, y que se hacía nebuloso a fuerza de erudición libresca. No logró imponerse en nuestro medio, y ni la gente joven que ignoraba su oscuro pasado, lo tomó en serio.

Pero Brenes Mesén, regresaba también con la ambición de ser el Rector de la Universidad que acababa de abrirse en Costa Rica o de que el Gobierno del Doctor Calderón Guardia tomara muy en serio su pedantesca sabiduría. Como no logró ni lo uno ni lo otro, se dedicó a atacar al Gobierno a troche y moche: lo mismo le criticó sus desaciertos que sus aciertos y se declaró enemigo de las leyes sociales del Doctor Calderón Guardia. Al principio conqueó con el comunismo pero como esto no le sirvió de nada, se convirtió en censor de Vanguardia Popular y echó mano de la calumnia contra sus dirigentes, como cualquier comadre de barrio. Lo único era que en sus calumnias sacaba a relucir toda la mitología griega y nórdica y a todos los varones de Plutarco. Por último decidió pasarse con armas y bagajes al Partido cortesista y a los pies de León Cortés puso el tesoro de su almbarrada erudición, entre cuya hojarasca se escondía la ruindad de que es capaz un profesor fracasado. Al fin y al cabo él y Cortés habían servido en años pasados bajo la tiranía de los Tinoco. Ahora se volvían a encontrar estos compadres.

Hay, por segunda vez, traiciona Brenes Mesén a

Costa Rica. En su afán de figurar, de ocupar un puesto destacado, de que se le tome en cuenta toda su sabiduría libresca, no ha dudado en prestarse para ir a Estados Unidos a gestionar una INTERVENCIÓN, con tal de que su ambición no quede burlada. Por Washington y por otros lugares anda meneando su lengua ruin a fin de conseguir personajes influyentes de los Estados Unidos que le ayuden en su infeliz tarea de no dejar llegar en Costa Rica un Gobierno contrario a sus personalísimos intereses. En nombre de la Democracia, anda mendigando ayuda para Cortés; en nombre de la Democracia anda desprestigiando y calumniando al Gobierno de Calderón Guardia; en nombre de la Democracia anda asustando gente en los Estados Unidos con el fantasma del Comunismo. Brenes Mesén presenta las leyes sociales del Dr. Calderón Guardia como leyes comunistas y a Teodoro Picado como un títere del Comunismo.

En tan pobres ajetes anda ese profesor de IDEALISMO que se llama Brenes Mesén. Como otros que se dicen liberales, no ha dudado en buscar la intervención extranjera en nuestros asuntos. Así como otros liberales fueron a Guatemala a solicitar la intervención de Ubico y a alquilar la pluma mercenaria de Hernández de León el periodista antidemócrata, así el profesor de ideales baratos llamado Roberto Brenes Mesén, ha ido a los Estados Unidos a vender a su patria. No ha cambiado Brenes Mesén. Es el mismo profesor que en 1916 se vendió a los Tinoco por un Ministerio y que no vaciló en defender a un aventurero al servicio de intereses petroleros yanquis. Hoy lo encontramos sirviendo los intereses del cortesismo que representa a la reacción costarricense. Antes sirvió intereses hediondos a petróleo; hoy sirve intereses hediondos a nazismo. No olvidemos que dentro del cortesismo están todos los nazis, todos los fascistas, todos los franquistas. La misión de Brenes Mesén nos recuerda la de aquellos centroamericanos que con tal de no perder en una campaña política se entendieron con el filibustero Walker.

NUESTRO PUEBLO ES, SIN DUDA...

(VIENE de la pág. UNO) — sobre la imperiosa y urgente necesidad de movilizar, organizar y educar a la juventud para la defensa de la libertad y la independencia nacional amenazada por las fuerzas bárbaras del fascismo. Para Costa Rica este peligro no desaparecerá hasta que Hitler no sea derrotado y las doctrinas nazis barridas de la faz de la Tierra.

¿No considera usted que en parte esto se deba a la incapacidad de nuestra juventud para organizarse? — De ninguna manera. Y no lo digo sin base. En cuatro días que llevo en esta hospitalaria tierra, que en tantas cosas me recuerda la mía, he tenido la oportunidad de relacionarme con la juventud. En San José, Heredia, Cartago y Alajuela hemos realizado importantes Asambleas juveniles que por su entusiasmo y la claridad de las intervenciones de los jóvenes me denunciaban la existencia de una juventud capaz, consciente y progresista como las mejores. Si a esos jóvenes se les ayuda, muy pronto Costa Rica podrá enorgullecerse de tener un movimiento juvenil comparable al de Argentina, Cuba, Estados Unidos, Chile o Venezuela.

¿Cuál le parece que debe ser el programa de ese movimiento juvenil? — Ese programa no puede ser otro que el de la Conferencia Continental de la Juventud por la Victoria en la que la juventud costarricense tuvo sus delegados. Debe trabajarse por la próxima celebración de un Congreso Nacional en el que se constituya el Frente Patriótico de la Juventud Costarricense que impulse el cumplimiento de las resoluciones emanadas de la Conferencia. En ella se trataron todos los problemas que confrontan nuestras juventudes y se dió una orientación precisa para resolverlos. Cascallar nos explica luego que fué designado por dicha Conferencia para representar ante la que debe celebrarse próximamente en Montevideo en la que participarán el resto de los países americanos que no pudieron enviar delegados

¿Se le ocurre alguna observación en cuanto a la juventud? — Sí. Mucho me ha extrañado no encontrar aquí un movimiento juvenil a la altura de las circunstancias y del desarrollo nacional de este país. ¿A qué lo atribuye? — Fundamentalmente a que se ha visto con indiferencia la necesidad de un movimiento independiente organizado de la juventud. Nadie se opone pero es muy poco lo que se hace en su ayuda. El Gobierno y el pueblo, los partidos políticos, la clase obrera organizada y en general todos los hombres libres y progresistas deben hacer conciencia

lación con el sufragio popular tan pisoteado otro por su propio candidato, los cortesistas lo que pretenden es crear un nuevo motivo de alarma que sea propicio al motín o a la revuelta. Porque si de verdad al cortesismo le interesara el pueblo, y no sólo sus votos para elevar al poder a la familia Cortés, y a un grupo de politiqueros vividores y entreguistas, entonces su llamamiento a la vigilancia, debió haberse hecho hace muchos meses para llamar a sus partidarios y a sus partidarios a vigilar por los verdaderos intereses del pueblo. Pero acaso el cortesismo llamó a sus partidarios para que vigilaran porque sus diputados votaran favorablemente las Garantías Sociales, el Código de Trabajo, la ley de parásitos o la de esquilmes?

¿Cuándo llamó a sus mujeres y a sus hombres para que vigilaran con ojos bien abiertos, para que la Quinta Columna al servicio del nazismo no se colara en sus filas? — ¿Cuándo ha llamado a sus seguidores a que vigilen a sus Santos Grandes que se han dado a la tarea de andar desprestigiando al país en Centro América y en los Estados Unidos y tratando de provocar así una intervención extranjera que es para cualquier ciudadano traición contra nuestra soberanía? — Acusar al Bloque de la Victoria de fraudes electorales que no se han cometido, es una maniobra ciento por ciento nazi. El cortesismo quiere la revuelta, quiere el descontento para aplastar en las urnas electorales al orden, quiere manchar con sangre el triunfo del pueblo. No lo logrará, porque sabemos que se cuenta con un Presidente cumplidor de su deber y con una mayoría ciudadana ganada ya en su conciencia para aplastar en las urnas electorales al cortesismo, a este partido que es de cabo a rabo, el FRAUDE MAS GRANDE QUE HISTORICAMENTE SE HA FORJADO CONTRA EL PUEBLO DE COSTA RICA Y SU MEJOR PORVENIR.

EL SINDICATO DE LA CONSTRUCCION DE SAN JOSE

Avisa a todos sus afiliados que ya están listos los carnets para el año 1944 que sirven también para el año siguiente, 1945, es decir, para dos años.

Al retirarlo el interesado deberá traer dos fotografías (tamaño pasaporte). El carnet vale ₡ 1.00.

COMITE CENTRAL EJECUTIVO.

AVISO

SE ALQUILAN MARTIRES

para el Partido Cortesista, de preferencia profesionales de cara triste. Entenderse con el señor Chachalaca en la Estación Titania. Si se desempeña bien el cargo se entregará — en asamblea magna—la palma del martirio y la promesa, por escrito, de un empleo bien remunerado.

J. E. Valverde e Hijos Sucs.

LOS MEJORES FABRICANTES DE

Souvenirs

Calle 12 Norte A. 3ª Bis TELEFONO 4052

Sálvese de la especulación, comprando en el

Aimacén Romulo Artavia

sus artículos de primera necesidad, ahí los encuentra mejores y más baratos.

TELEFONO 3058

PARA QUIENES TENGAN CONCIENCIA...

Viene de la página DOS

no la limosna, que deprime, que es insuficiente, que depende de la buena o mala voluntad de los demás, que crea hábitos malos. El remedio, el verdadero remedio cristiano y humano es que el hombre que trabaja tenga salario suficiente, que llene sus necesidades, que le permita vivir una vida noble y decente. Y no solo salario, sino garantías en caso de paro y enfermedad, garantías que son su derecho y no efecto de la caridad, más o menos amplia de un patrón, que son su derecho, digno, por contribuir, como contribuye a la creación de la riqueza y del bienestar de todos, empezando por la de sus patronos.

Por esto he estado desde hace mucho con el Partido del Pueblo. Por esto cuando nuestro Presidente Calderón Guardia, promulgó las Garantías Sociales y el Código de Trabajo, cuando creó el Seguro Social, sentido para él una inmensa gratitud, ha creído que su gobierno, por más lunares que tuviera, que como obra humana no de tenerlos, brillará en los anales de nuestra historia, con resplandor creciente y duradero, porque él ha empezado, poniendo en ello su corazón, la era del Hombre Común de que habla Wallace, la era de una mayor Justicia y de un mayor bienestar para nuestro pueblo. Por eso, jamás he sentido que pueda mancharme, el aplauso que públicamente desfilando en las manifestaciones que en apoyo al Código de Trabajo y a las Garantías Sociales se organizaron aquí y en otras ciudades de la Meseta Central. Fui por convicción profunda de que como maestra debía hacerlo, fui, convencida de que realizaba un acto político, como lo era también igualmente político, el no asistir. Y hubiera ido a apoyar esa política, aunque ninguna otra maestra lo hubiera hecho.

LA MUJER COSTARRICENSE Y EL BLOQUE DE LA VICTORIA

Por eso mismo, siento que es un deber imperioso para quienes tengan conciencia y clara visión, ponerse del lado del Bloque de la Victoria que no lucha por un hombre, ni por un puñado de hombres, sino en cuanto este hombre y este puñado de hombres se han planteado los problemas más agudos que afectan a nuestro país, y han planeado una solución, una solución que toma en cuenta, en primer lugar los derechos de la clase trabajadora.

El Programa del Bloque de la Victoria es una garantía y una bandera hermosa para luchar por ella. Cuando nuestros enemigos lo llaman "palabrería" y "Demagogia", cuando tratan de denigrarlo ante los mismos trabajadores diciéndoles que "Coman Código y Garantías Sociales", etc., hemos de tener mucho cuidado, pues, si de veras, el Código y las Garantías Sociales, y las Leyes Agrarias no favorecieran al trabajador costarricense, esos señores no se ocuparían de ellos, ni se ensañarían contra ellos pues, si no favorecieran a los trabajadores, a ellos favorecerían, y bien que callarían si de resguardar o presentar sus intereses se tratara como pretenden dárlo a entender. Y sobre todo, tengamos mucho cuidado con los que aplauden, porque, en esta lucha, que no por librarse en Costa Rica, está desligada de la magna lucha en que el mundo está empeñado, hay muchos enemigos que muestran la cara pero hay muchos más que no la dan, porque está marcada con la fatídica cruz gamada, pero que cuando algún ciudadano honrado y sincero, que los hay en el cortesismo encuentra una falla real o imaginaria, en las leyes sociales o hace una crítica en contra nuestra, ríen y aplauden. Yo digo el aplauso, y siento el eco de la bota Hitleriana que esclaviza al mundo, pero que ante todo ha tratado de esclavizar al pueblo trabajador, de mantenerlo en la ignorancia, en la servidumbre, y en la creencia de que todo debe esperarlo y agradecerlo de los amos y nada de sus organizaciones y de sus Sindicatos.

Y oyendo ese aplauso, sé muy bien que estamos en lo justo, que tratamos de abrir, como pioneros, entre lodo y malezas, lodo tratamos malezas que el pasado ha dejado tras de sí, no nosotros, que tratamos de abrir hacia adelante, digo por caminos enmarañados como lo han sido siempre los caminos de los que guían la caravana de la historia, la vía del futuro, el derrotero del mañana, que avanzamos hacia una Justicia más amplia y más humana.

Mujeres de Costa Rica, dad vuestro apoyo a esta lucha: con la explicación clara o la réplica oportuna y también con la acción enérgica. Sed las compañeras de los hombres que quieren para todos una vida más plena, que quieren incrementar la riqueza del país que aumentará la vuestra, que apoyan leyes que garantizan tranquilidad en la vejez para vosotros y vuestros maridos, ayuda eficaz en la hora de la enfermedad y del paro, descanso y vacaciones, tierra propia para el peón; casas baratas para los obreros. No tengáis temor de que la política pueda de veras denigraros, mancharos. Luchamos por el bien y para el bien de nuestro pueblo que ha sufrido tantos dolores y miserias y esa lucha no puede enlodarnos, sólo las bajas ambiciones, o los intereses mezquinos, o el egoísmo estúpido pueden manchar. La lucha por el bien del pueblo engrandece a los hombres ahora, como en todos los tiempos, a los hombres y también las mujeres! Viva El Bloque de la Victoria!

Viva Teodoro Picado, el Presidente que el pueblo espera para seguir adelante en la conquista de una Patria Nueva, más y malezas que el pasado ha dejado tras de sí, no nos.

SASTRERIA
ANGLO AMERICANA
de Enrique Conde
TELEFONO 5474

250 vs. al Sur del Teatro Raventós
— SAN JOSE —

EL PARTIDO DEMOCRATA JEFEADO POR LEON CORTES, POR SU...

Viene de la página TRES
presenta esta última tendencia y la ha mantenido y la sigue manteniendo por la fuerza y por la violencia, a fin de que los trabajadores no se den cuenta exacta de lo que para ellos principalmente representa la nueva legislación social; a fin de mantenerlos en la ignorancia para que voten ciega y ciegamente contra ella, que es como cuchillo para su propio pesuazo. Muchos ricachones cortesistas han impedido que sus peones se sindicalicen, que asistan a las reuniones de los sindicatos, que asistieran a los homenajes al doctor Calderón Guardia, a saber qué eran las leyes sociales y lo han hecho amenazando a los trabajadores con el despido o bien haciéndoles inusitadas fiestas a base de tamales y guaró, para retenerlos en sus fincas. Otros cortesistas impiden al pueblo formar su criterio acerca de lo que se pretende ganar en estas elecciones, haciéndoles creer a los trabajadores que las leyes sociales del doctor Calderón Guardia son leyes comunistas que van contra la Iglesia, la familia y la propiedad, y propalando una marea de calumnias contra Manuel Mora, a quien pintan como un criminal o como un pillo.

Pero esto para los señores cortesistas no es fraude; esto es VIVEZA, de su candidato y de sus dirigentes, para quienes el voto popular no es estimado como un acto libérrimo de conciencia cívica, sino una simple jugada de tablero o el arreo, a como haya lugar, del ganado electoral! El cortesismo dice a sus partidarios: "Vote por don León" pero no les ha dicho, ni les dirá nunca, PARA QUE van a votar por Cortés; en la egeguedad de sus electores reside el fin que ellos persiguen: engañar al pueblo para que vote contra sus propios intereses y para mantener en Costa Rica la reacción teñida escandalosamente de nazismo. Y esto sí que es fraude, porque es el fraude de los poderosos y de los reaccionarios confabulados, para impedir el progreso de la democracia nacional y el bienestar de los trabajadores. Simulando una pureza de cuáqueros en re-

EL MOVIMIENTO SINDICAL EN MARCHA

Viene de la pág. TRES — tamente cuando tuviera que plantear cualquier demanda o renuncia.

los "watchimas". Pago de medio salario para los trabajadores enfermos, de acuerdo con el Código de Trabajos en el caso de trabajadores aún no comprendidos en el Seguro Social.

Protección para trabajadores en defensa de su salud, proveyéndolos de degüentes, ateojs, mestari etc.

Una serie de conquistas mas se lograron en esta importante entrevista, que dando de acuerdo en que el Secretario Gral. del sindicato sería entendido por la Superintendencia inmedia-

Convenio celebrado entre el Sindicato de Muebles y Aduana de Limón y la Northern

Entre el Sindicato de Muebles y Aduanas de Limón y la Northern se celebró un convenio de trabajo para resolver el problema racial presentado entre los trabajadores blancos y de color.

Mediante ese convenio, los peones de las cuadrillas regulares y extras se compondrán de un 50% de trabajadores de color, sean o no miembros del Sindicato. Al faltar un miembro de una de estas cuadrillas, en el momento de iniciar el trabajo; la Compañía se compromete a reemplazarlo con un blanco. Pero si faltaren más de uno, serán reemplazados la mitad con trabajadores blancos y la mitad con trabajadores de color. Y esta misma proporción de trabajadores se montendrá en todos los trabajos del departamento de marina.

Este arreglo ha traído como consecuencia un aumento vigoroso en la afiliación activa del Sindicato y la liquidación del viejo problema entre trabajadores blancos y de color.

PAPEL DE LIJA

Magnífica calidad — todo número, a mitad

de precio en Bodega Madrigal S. A. TELE-

FONO 3787. — APARTADO 829